

ZERMATT

## Ossements découverts 4 ans après

Les ossements humains découverts le 11 septembre dernier au pied du Cervin par un secouriste sont ceux d'un alpiniste japonais disparu il y a quatre ans. Les analyses ADN l'attestent, précise la police cantonale dans un communiqué. La fonte des neiges a également laissé apparaître à la surface du matériel de montagne.

Le 23 juillet 2014, l'homme, alors âgé de 40 ans, avait effectué seul l'ascension du Cervin. N'étant jamais revenu, il avait été considéré comme porté disparu.

ALPH



La dernière Fête des vigneronns a eu lieu en 1999. Pour l'édition 2019, tous les cantons auront leur journée. DR

# Saveurs valaisannes à la Fête des vigneronns

PAR SARAH.WICKY@LENOUVELLISTE.CH

JOURNÉE CANTONALE

Premier canton viticole du pays, le Valais se devait d'être de la 12e Fête des vigneronns qui se déroulera du 18 juillet au 11 août 2019 à Vevey. Le 26 juillet prochain, la journée cantonale mettra en lumière «un Valais qui s'urbanise tout en gardant les pieds dans la terre», selon la formule du conseiller d'Etat Christophe Darbellay, invité à lever le voile hier matin sur la participation valaisanne à ce grand rassemblement populaire inscrit au patrimoine de l'UNESCO. Chapeauté par Valais/Wallis Promotion (VWP), un groupe de travail composé de l'Interprofession des fruits et légumes (IFELV), de l'Interprofession de la vigne et du vin (IVV), de Culture Valais et du Service cantonal de l'agriculture figure le menu de cette journée qui entend faire événement. Avec un slogan: «Le Valais dé-

place les montagnes au cœur de la Fête.» «On veut trouver de la hauteur. Et puis il y a aussi cet esprit de cordée propre à la montagne», a argumenté Damien Constantin, directeur de VWP.

Un Valais multifacettes

Les produits du terroir et les traditions vivantes feront bon ménage avec des artistes de cirque et des musiciens emblématiques du canton. «On veut créer un mélange entre professionnels et amateurs, entre masques du Lötschental et acrobates circassiens», s'est enthousiasmé Jean-Pierre Pralong, directeur de Culture Valais. Qui a cité en exemple le stand valaisan mis sur pied lors du dernier Salon du livre de Genève où notre canton était hôte d'honneur. «Un stand qui montrait un Valais fier de ses traditions mais ancré dans le XXIe siècle.»

Si le programme définitif sera rendu public au printemps prochain, on sait déjà qu'un grand cortège rassemblera plus de 200 Valaisannes et Valaisans en costume avec des chars, que des animations tout public auront lieu sur les quais veveysans en journée, de même que des lectures improvisées dans le périmètre de la fête. Le tout sous la direction artistique de Stefan Hort, récipiendaire du Prix d'encouragement culturel de l'Etat du Valais en 2018.

Une femme banneresse

Le canton a débloqué 250 000 francs pour ces festivités qui seront emmenées par la jeune vigneronne Line Dorsaz, 21 ans, désignée ambassadrice de notre canton. Une femme dans le rôle de banneresse, tout un symbole pour Christophe Darbellay qui y voit la preuve que notre canton change.

TOURISME

## Excellent été pour toutes les stations du Magic Pass



A Vercorin, le chiffre d'affaires a bondi de 80% entre les étés 2017 et 2018. DR

«Il s'agit tout simplement du meilleur été qu'on ait jamais fait.» Frédéric Glassey, directeur des remontées mécaniques de Vercorin, ne mâche pas ses mots à l'heure du bilan. La fréquentation est en hausse de 60%, le chiffre d'affaires de 80%, sur la période qui va de mai à aujourd'hui. «L'ensoleillement exceptionnel est un des facteurs qui expliquent ce résultat. Le Magic Pass en est un autre», affirme Frédéric Glassey.

Valable sur plus de 30 stations, le Magic Pass a été augmenté de 40 francs pour assurer la couverture annuelle. Au premier octobre, cela représente 3,65 millions de francs en plus dans les comptes du forfait. La fréquentation est en hausse dans toutes les stations partenaires.

En été 2017, le chiffre d'affaires cumulé de toutes les stations du Magic Pass était de 5,5 millions de francs. Il a grimpé à 8,7 millions aujourd'hui et devrait atteindre les 9,25 millions fin octobre, selon Sébastien Travelletti, membre de l'administration du Magic Pass. «Nos détracteurs nous accusent de faire beaucoup de passages, mais peu d'argent. Ce bilan démontre que c'est faux. Notre chiffre d'affaires a grimpé de 60% par rapport à l'été passé», relève-t-il.

Le Magic Pass amène de nouveaux clients

Cette progression se fait en plus de la clientèle habituelle, annonce Pierre Besson, membre de l'administration du Magic Pass: «Le Magic Pass ne cannibalise pas l'été, comme on aurait pu le croire.» Le nombre de journées achetées aux caisses a même légèrement progressé, de 470 000 en 2017, il devrait atteindre 480 000 fin octobre. Le Magic Pass amène 190 000 passages en plus, «des gens qui ne seraient pas venus autrement», assure Pierre Besson. Ces chiffres n'étonnent pas Christophe Clivaz. Le professeur en tourisme à l'Université de Lausanne considère même que le Magic Pass a plus d'effets en été qu'en hiver: «En hiver, le forfait a remis des gens sur les skis sans forcément faire de nouveaux pratiquants, à cause de la difficulté de l'apprentissage. Mais en été, où le coût à la journée est un facteur rédhibitoire qui peut être élevé pour une famille, ce forfait ne peut qu'être bénéfique.» ALEXANDRE BENEY

MUSIQUE

## Trois Valaisans à New York

«If I can make it there, I'll make it anywhere»... Ces mots, dans le timbre de l'indépassable Frank Sinatra, sonnent comme le refrain, l'hymne de tous les possibles, New York, New York... S'il y a une ville au monde qui fait fantasmer les musiciens de la planète, c'est bien la grosse pomme. Et peu de musiciens en Suisse romande ont eu l'occasion de se produire dans la mégapole américaine. C'est justement la possibilité qui sera offerte par l'association nationale de promotion des artistes de musiques actuelles Swiss Live Talents et l'association Culture Valais – avec le soutien du consulat général de Suisse à New York – à trois éminents représentants de la scène cantonale. En effet, The Last Moan, Sophie de Quay & The Waveguards et Eliane Amherd présenteront leur musique ce jeudi 4 octobre dans le cadre du festival Mondo de New York. JFA

SIERRE

## La colline de Plantzette sécurisée



L'image



PUBLICITE